

Avanza la promoción y desarrollo de las Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social (UAATAS)

Fedepalma reitera su compromiso de apoyar los núcleos palmeros en los procesos de Extensión, que redunden en beneficio de los palmicultores para que incrementen su productividad y mejoren sus ingresos.

El fortalecimiento de la asistencia técnica es imprescindible dentro de las acciones que adelanta Fedepalma para superar el conjunto de factores que limitan la competitividad de la agroindustria de la palma de aceite en Colombia.

Por tal razón, la Federación viene promoviendo la conformación de Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social (UAATAS) en el marco de los núcleos palmeros, iniciativa enfocada a desarrollar estrategias que permitan a los núcleos palmeros atender oportunamente los problemas fitosanitarios que amenazan el cultivo de la palma de aceite en Colombia, a cerrar las brechas de productividad y a la reducción de los costos que presentan las empresas con planta extractora y sus proveedores o aliados estratégicos.

En busca de este propósito, se ha comenzado un proceso de sensibilización y caracterización de los núcleos palmeros, del nivel de desarrollo de las UAATAS, para identificar el estado del arte de las mismas y los modelos, metodologías y procesos que desarrollan actualmente, para considerar acciones que permitan su consolidación y fortalecimiento.

Hasta el momento se han caracterizado 13 núcleos palmeros, que cubren 127 mil hectáreas y que equivalen al 38% del área total sembrada a nivel nacional, de las cuales el 68% corresponde a 3.554 aliados estratégicos y el 32% a las plantas extractoras.

De igual manera, se han identificado acciones de apoyo expresadas por los núcleos, en temáticas relacionadas con el fortalecimiento organizacional de las UAATAS,



Las UAATAS están enfocadas al desarrollo de estrategias con las que los núcleos palmeros puedan atender oportunamente los problemas fitosanitarios que amenazan el cultivo de la palma de aceite en Colombia, cierran las brechas de productividad y reduzcan los costos.

certificación del servicio de asistencia técnica, apoyo en la formulación de proyectos para el financiamiento de la asistencia técnica e intervenciones tecnológicas y otras como transferencia y adopción tecnológica, particularmente referidas a problemas sanitarios del cultivo.

En el proceso de caracterización de las UAATAS se ha identificado que la productividad en los aliados estratégicos, para la mayoría de las zonas palmeras, es 50% inferior a la productividad de los cultivos propios de las plantas extractoras. Si tomamos en cuenta que el 68% del área identificada es de aliados estratégicos, los altos costos nacionales del sector palmero

Los Fondos Parafiscales Palmeros recibieron la mejor nota de la Contraloría General de la República

Los dos fondos fueron clasificados en el cuadrante D11, que es la máxima calificación que se puede obtener.

El pasado 16 de septiembre de 2009, la Contraloría General de la República (CGR) entregó los informes finales de la auditoría gubernamental, con enfoque integral, realizada de la vigencia 2008, practicada a los fondos parafiscales palmeros que administra Fedepalma: Fondo de Fomento Palmero (FFP) y Fondo de Estabilización de Precios para el Palmiste, el Aceite de Palma y sus Fracciones (FEP). La auditoría fue llevada a cabo entre los meses de junio y agosto de 2009.

La CGR emitió una opinión limpia sobre los estados financieros, y dio un concepto favorable sobre la gestión misional, contractual, presupuestal, financiera y

de control interno de los fondos. La calificación obtenida fue de 94.46 puntos para el FFP y de 94.21 para el FEP, sobre un total de 100 puntos. Los dos fondos fueron clasificados en el cuadrante D11, que es la máxima calificación que se puede obtener (Concepto favorable/opinión limpia) como se ilustra a continuación:

Concepto/opinión	Limpia	Con salvedades	Negativa	Abstención
Favorable	D11	D12	D13	D14
Favorable con observaciones	D21	D22	D23	D24
Desfavorable	D31	D32	D33	D34

Con base en estos conceptos, la CGR feneció las cuentas del Fondo de Fomento Palmero y del Fondo de Estabilización de Precios, para la vigencia 2008. 

están influenciados, principalmente, por la baja productividad que presentan las áreas de los proveedores de las plantas extractoras, situación que podría superarse implementando estrategias encaminadas al fortalecimiento de la asistencia técnica, mediante la consolidación de las UAATAS en los núcleos palmeros.

Para dinamizar el proceso de consolidación los núcleos palmeros, la Federación, mediante la Unidad de Extensión, contará con el apoyo de un equipo de expertos nacionales en las temáticas identificadas como necesidades, para acompañar y asesorar a las UAATAS en las acciones de fortalecimiento, en especial en lo referente a la elaboración de su plan estratégico para la asistencia técnica y en la certificación para la prestación de la asistencia técnica integral, acciones que serán articuladas en el núcleo

palmero con el apoyo de un responsable de Extensión para cada zona palmera.

Finalmente, reiteramos el compromiso del gremio para apoyar los núcleos palmeros en los procesos de Extensión, que redunden en beneficio de los palmicultores para que puedan incrementar su productividad y mejorar sus ingresos, haciendo de la palmicultura una actividad cada vez más productiva, sostenible y con responsabilidad social.

Por esto, invitamos a las empresas y plantas extractoras para que se sumen a esta iniciativa y comiencen o avancen en el proceso interno de fortalecimiento de la UAATAS, para lo cual pueden contar con el acompañamiento de la Federación a través de la Unidad de Extensión. 